

AVERTISSEMENT.



C'est dans les Statuts Synodaux et dans les Ordonnances des Evêques qu'il faut étudier les règles de discipline propres à chaque diocèse.

Une bonne collection des Ordonnances Synodales et Episcopales du diocèse est donc un livre précieux pour son Clergé.

Il y a longtems que le besoin d'un semblable ouvrage se fait sentir parmi nous.

Les Statuts des quatre Synodes de Québec ne se trouvent plus qu'aux Archives de l'Archevêché, et dans l'appendice de la première édition du Rituel de Québec, dont les exemplaires sont devenus extrêmement rares : et pour les Ordonnances de nos Evêques, l'on est réduit à aller les chercher, tantôt dans la seconde édition du même Rituel, épuisée depuis longtems, et qui a cessé d'être en usage ; tantôt dans les feuilles détachées des mandemens et des lettres pastorales, publiés à diverses époques, et dont il est très-difficile de se procurer des copies. De sorte que ce n'est souvent que par voie de tradition, et toujours avec grande difficulté, que nos jeunes prêtres peuvent parvenir à s'instruire des règles particulières de discipline qu'ils doivent observer dans ce diocèse.

Les choses étant ainsi, nous avons cru que ces saintes règles courraient le risque d'être bientôt mises en oubli, et qu'il était de notre devoir de travailler à les en préserver, et en même temps à procurer au clergé un moyen facile de les étudier ; et c'est ce que nous avons voulu faire, en publiant ce "Recueil d'Ordonnances Synodales et Episcopales du diocèse de Québec."

En effet nous avons eu soin de réunir dans ce Recueil, selon l'ordre alphabétique des matières, toutes les Ordonnances Synodales et Episcopales encore en force dans le diocèse qui ne se trouvent pas reproduites, soit dans nos deux Conciles Provinciaux, soit dans l'Appendice au